
                

   COMPTE RENDU DU CME DU 04 MARS 2023  
 

 

Présents : Maïwenn ARNAUD, Mélina ARNAUD, Ilona BIANCHIN-TEYSSIER, Lucie BOUVIER, Margaux 

CHABERT, Sandra CHALAYE, Neela COMBETTE, Nathan DELATTRE, Ethan GARNIER, Valentin GARNIER, 

Elia LAURENT, Liana LEOURIER, Valentin MOUNIER, Pauline MUNDT, Elisa REYNAUD, Mathéo 

VIALLET, Pascale BILLON et Florence MOURET conseillères, Agnès VILLIEN adjointe. 

Invités : Christian GUILLAUMET, Thibaut FAYA élève de terminale en observation et échanges avec les 

élus pour la préparation de son grand oral du bac de juin 2023, Perrine BEAUMEL pour la presse. 

Excusés : Lina PEREZ, Loïs SASSOLAS. 
 

Approbation du compte rendu du 7 janvier 2023 

Lecture faite par Lucie 

Contre : 0   Abstention : 5  Pour : 11 
 

Agnès évoque : 

- Nous avons eu de nombreux retours positifs quant à la présence des jeunes élus pour les vœux de la 

municipalité et ils sont remerciés pour leur sympathique discours. 

- La distribution du bulletin municipal a eu lieu ; chacun pourra apprécier le travail de l’année 2022. 

- Le Téléthon remet des diplômes aux enfants pour leur généreuse participation à cette manifestation 

en décembre dernier. Il y en aura un par école. 
 

Cérémonies  

Nous n’avons jamais participé à la cérémonie commémorative pour les anciens combattants en 

Algérie, Maroc et Tunisie qui a lieu le 19 mars. Les élus sont partants. Cette année, c’est un 

dimanche. Une information vous sera envoyée, ceux qui peuvent, rendez-vous à 17h20 au cimetière. 

Le 8 mai : le discours sera distribué pour préparation à la lecture quelques jours avant. 

Volontaires pour lire : Sandra, Elia, Lucie, Maïwenn, Mathéo. 

Volontaires pour porter les fleurs : Neela, Ilona, Liana, Mélina. 

M.Patot, président des anciens d’Afrique, souhaite passer le relais porte-drapeau aux jeunes élus. 

Cette demande est vivement acceptée. Nous allons voir comment mettre tout ceci en place, le 

drapeau actuel étant un peu lourd.  

Etre porte-drapeau est un honneur et exige un comportement exemplaire. 
 

Suite du programme de nos actions 

- Visite de la ferme de M. & Mme TETE, mercredi 5 avril 2023. Rendez-vous à 14h00 en mairie, retour 

à 17h00.  Nous goûterons dans la nature s’il fait beau. 

- Les plantations à la MAPA le mercredi 24/05 de 15h30 à 16h30, directement dans le parc ; ceux qui 

le peuvent, emmènent un aromate, une fleur, un plant de légume de son jardin (ne pas acheter). Si le 

temps le permet, nous partagerons le goûter. 

- Notre dernière date de conseil de cette année scolaire est le 3 juin, de 9h00 à 12h.  

Après l’approbation du compte rendu et les boites à idées, un petit point sur les motivations des élus, 

une intervenante nous fera travailler de façon ludique sur notre environnement. 

- Le 10 juin de 9h00 à 12h00, c’est la matinée écocitoyenne organisée, par notre conseillère déléguée 

à l’environnement Martine CHAZOT, deux fois par an. Nous espérons qu’il y aura un peu plus de 

personnes concernées. 
 

Projet pumptrack  

Notre demande de subvention a été envoyée à l’Etat avec la lettre du cme. Nous ferons aussi une 

demande à la région et au département. Nous avons établi un planning d’actions. Une étude 



topographique  a été faite sur le terrain du futur pumptrack le mois dernier, un cahier de charges 

sera soumis à différentes entreprises, le choix sera fait par le conseil adultes. Des sommes vont être 

mises au budget voté en avril, estimation à 85000€ HT. Les travaux devraient débuter début de 

l’automne. Dès qu’il y a possibilité de faire participer les jeunes élus, vous serez informés. 

M. le sous-préfet a eu la lettre également.  

Cinq élus, Elia, Elisa, Valentin G., Valentin M. et Mathéo le rencontrent à Tournon le 22 mars 2023 à 

10h30 pour présenter le projet. L’autorisation parentale est obligatoire pour ce déplacement. 

L’attitude doit être correcte avec le sous-préfet (quelques notions de son travail ont été vues en 

classe et en conseil Florence explique son rôle) ; politesse, remerciements pour l’accueil.  

Thibaut, notre invité, joue le rôle du sous-préfet en posant quelques questions : 

- A quel âge pourra-t-on utiliser le pumptrack ? De 2 ans à 90 ans, selon sa forme. 

- Avec quels accessoires ?  Il sera en enrobé, avec vélos, trottinettes, rollers, draisiennes. 

- Quelles seront les consignes de sécurité ? Les enfants seront sous la responsabilité de leurs parents ; 

circuits avec différentes difficultés ; panneau avec les consignes, casques et protections obligatoires. 

- Sera-t-il clos ? Sécurisé par des barrières et une chicane pour éviter que les véhicules deux roues 

motorisés y pénètrent et abiment ce site. 

- Y aura-t-il de l’ombre, des bancs ? Il y a déjà des zones ombragées, nous planterons des arbres qui 

résistent à la chaleur, nous rajouterons quelques bancs, des poubelles.  

- Quelle végétation ? Nous sèmerons quelques fleurs pour les insectes. Ce doit être un endroit 

attrayant, un lieu de rencontre pour tout le monde. 
 

Nous nous consacrerons à notre boucle du cme, à la rentrée. Nous devons voir ce cheminement dans 

sa globalité, avec des photos des différents tronçons. 
 

Boîtes à idées 

° Un restaurant au village : c’est un projet du mandat. Si tout se passe comme prévu, ouverture en 

septembre 2024 dans l’ancienne cure. 

° Planter des arbres dans la forêt : la semaine prochaine 900 douglas vont être plantés, financés par 

mécénats. Le lancement par la société Endrix a lieu le lundi 6 mars. 

° Où faire du tennis quand il pleut ? 

° Un marché de fruits et légumes à Roiffieux 

° Faire un sani crottes près de l’école Saint-Joseph 

° Faire des pistes cyclables 

° Dangerosité arrêt de bus à Fély et point d’apport. 
 

Tour de table 

Ethan : améliorer la sécurité. 

Liana : mettre des caméras. Il y en a déjà sept à la Garde. Les élus préparent un dossier à ce sujet ; les 

endroits stratégiques ont été définis, demandes de devis et de subventions vont suivre. 

Sandra : des voitures se garent n’importe comment devant chez elle, écrasent les fleurs, rue de la 

poste. 

Elia et Elisa : C’est bien les nouvelles plantations d’arbres dans le village, il faut en prendre soin. 

N’hésitez pas à faire revenir en mairie tout acte d’incivisme. 
 

Questions et échanges avec Thibaut  

Il envisage d’être journaliste ou avocat, veut faire des études de droit. 

Dans le cadre du lycée, en terminale pour la préparation du grand oral du bac, ses spécialités choisies 

sont sciences économiques et sociales et histoire-géopolitique. Son sujet porte sur l’engagement des 

jeunes dans la vie associative. On constate une absence des jeunes dans le scrutin présidentiel 

notamment, mais où s’engagent-ils alors ? 

 

 



° Pourquoi vous êtes-vous proposés pour être élus ? 

Tout a été fait comme pour les adultes. Déplacement des classes en mairie pour les élections, cartes 

d’électeurs, choix de candidats, isoloirs, feuille d’émargement… l’engagement est pour trois ans 

maximum. Certains ont même fait une campagne dans leur classe. Ils sont 9 élus par école, très 

motivés. 

Envie de s’investir, améliorer la sécurité, empêcher les mauvaises actions, aider les gens, solutionner 

les problèmes. Il est intéressant de voir comment fonctionne une mairie. 

Les enfants préfèrent être dans l’action plutôt qu’en réunion. 

° Est-ce que vous avez appris des choses ?  

- Déroulement d’un conseil 

- Porte-paroles des camarades 

- Etre citoyen : apprendre son environnement, comprendre grâce à un technicien de l’ONF, 

l’importance des précautions à prendre pour notre poumon qu’est notre forêt. 

- Savoir comment organiser des élections. 

- Apprendre à communiquer, aller davantage vers les autres, prendre confiance en soi. 

- Oser prendre la parole. 

- Etre un peu plus sérieux. 

° Vous sentez-vous utiles ? 

- Nous contribuons à un meilleur monde 

- Nous sommes porte-paroles et c’est important que les enfants soient entendus et que notre parole 

soit prise en compte 

- Contents de voir des projets aboutir après les avoir suivis depuis «l’idée de faire». Nous aidons à la 

réalisation des projets, nous sommes fiers. 

- Nous sommes un lien entre le conseil adultes et les enfants. 

° Voudriez-vous modifier quelque chose ? 

Les enfants sont satisfaits de toutes leurs actions et apprennent la patience, monter un projet prend 

du temps. Les actions menées en  parallèle permettent de relativiser. 

 

Fin de la séance à 11h44. 

 

 

 

 


